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В Гостином Дворе про-
шёл городской про-
фессиональный фо-

рум «Моя поликлиника». 
На нём обсудили ключевые 
принципы развития амбу-
латорного звена. Открыли 
форум мэр Москвы Сергей 
Собянин, зам. председателя 
Правительства РФ Татьяна 
Голикова и министр здраво-
охранения России Михаил 
Мурашко. Участники фо-
рума могли познакомить-
ся с новыми технологиями 
в медицине, в частности с 
работой симуляционного и 
телемедицинского центров.

Старые здания 
реконструируют

Поликлиники — ключевое 
звено в системе московско-
го здравоохранения. В сред-

нем москвичи посещают их 
восемь раз в год. 

— С 2020 года мы ведём 
масштабную программу 
реконструкции больше 200 
поликлиник, строим новые 
здания. Оснащаем их совре-
менным оборудованием для 
диагностики. В обновлён-
ных поликлиниках прини-
мают врачи самых востребо-
ванных специальностей, — 
рассказал Сергей Собянин.

Благодаря внедрению но-
вого московского стандарта 
поликлиник в зданиях после 
капремонта удобно распо-
ложены кабинеты врачей, 
оборудованы комфортные 
зоны ожидания. 

Особое внимание уделя-
ется созданию в поликли-
никах атмосферы доброже-
лательности.

— В этом большая заслу-
га 1,5 тысячи сотрудников 

центров госуслуг, которые 
уже на входе встречают лю-
дей, помогают записаться к 
врачу, найти нужный каби-
нет, — пояснил мэр.

Карты 
и рецепты стали 
электронными

Москва уже более 10 лет 
занимается цифровизаци-
ей системы оказания мед-
помощи. 

— Это электронная за-
пись, медкарты и больнич-
ные, возможности телеме-
дицины. Цифровизация по-
могла понять объём потока, 
записи, нагрузку на врача, 
сколько минут он принима-
ет пациента, — отметил мэр.

Переход к электронным ре-
цептам и больничным эко-

номит ресурсы поликлини-
ки, время врачей и пациен-
тов. Электронные рецепты 
с QR-кодом выписывают во 
всех городских поликлини-
ках с февраля прошлого года. 
Чтобы получить лекарство, 
достаточно показать QR-код 
на экране смартфона.

Искусственный 
интеллект 
помогает 
ставить диагноз

Применяются цифровые 
технологии и в диагностике 
заболеваний. Все взрослые по-
ликлиники в Москве оснаще-
ны цифровыми электрокар-
диографами с искусственным 
интеллектом. А сделанные на 
цифровом оборудовании лу-
чевые снимки загружаются в 

Единый раиологический ин-
формационный сервис. Ком-
пьютерное зрение помогает 
врачам в анализе изображе-
ний. Результаты лабораторных 
исследований пациентов цен-
трализованно обрабатываются 
и загружаются в единую базу 
данных. Комплексный сбор 
всех данных помогает ставить 
более точный диагноз.

В этом году в столичных 
поликлиниках началась про-
грамма по проактивному ди-
намическому диспансерно-
му наблюдению людей с хро-
ническими заболеваниями. 
В следующем году так на-
блюдаться будут около мил-
лиона москвичей с хрониче-
скими заболеваниями.

Выдержали 
проверку 
пандемией

Серьёзным и успешным 
испытанием системы город-
ского здравоохранения ста-
ла пандемия. Тогда первыми 
приняли на себя удар имен-
но поликлиники. И Москва 
справилась со смертельной 
инфекцией благодаря ре-
формированию системы ам-
булаторного звена и циф-
ровым сервисам. Так, КТ-
центры взяли на себя функ-
цию приёмных отделений 
больниц, осуществляя пер-
вичную сортировку пациен-
тов по тяжести заболевания. 
А благодаря телемедицине 
более 600 тысяч пациентов 
были на связи с врачом.

Эти и другие меры помог-
ли справиться с возросшим 
числом пациентов.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ВСЕ ВЗРОСЛЫЕ 
ПОЛИКЛИНИКИ ОСНАЩЕНЫ 
ЭЛЕКТРОКАРДИОГРАФАМИ 
С ИСКУССТВЕННЫМ 
ИНТЕЛЛЕКТОМ

От записи к врачу до рецепта
В московских поликлиниках увеличивается количество цифровых услуг

Сергей Собянин рассказал о переоснащении московских поликлиник
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Врачам-рентгенологам помогают нейросети
В Центр диагностики и 

телемедицины на Петровке 
пересылаются рентгенов-
ские снимки из всех поли-
клиник столицы. Как это 
происходит в ходе пресс-
тура посмотрела корре-
спондент «ЮВК».

Сделанные на цифровом 
оборудовании поликлиник 
лучевые снимки загружа-
ются в единый радиологи-
ческий информационный 
сервис (ЕРИС) — городское 
облачное хранилище ме-
дицинских изображений. 
Отсюда они направляют-
ся в Центр диагностики и 

телемедицины, где врачи-
рентгенологи описывают 
снимки и отправляют опи-
сания врачам. 

— Проведено уже более 8 
миллионов исследований 
различных патологий — от 
COVID и плоскостопия до 
рака лёгких. Они доступ-
ны 150 поликлиникам Мо-
сквы, детским в том числе, 
— рассказал директор цен-
тра Юрий Васильев. — Всё 
это сделано для ускорения 
работы врачей, экономии 
их времени. Предположим, 
у пациента обнаружен очаг 
в лёгком. Искусственный 

интеллект не только обна-
ружит его, но и измерит его 
объём. 

Нейросети помогают вра-
чам-рентгенологам пока по 
17 направлениям лучевых 
исследований. И систему 
продолжают совершен-
ствовать.

— Больше 90% наших 
сервисов – это отечествен-
ный продукт, мы очень 
этим гордимся, — говорит 
Васильев. 

Конечно, искусственный 
интеллект не ставит диа-
гноз, это делает врач. Си-
стема только помогает ему. 

— У нас все рентгенологи 
распределены по специали-
зациям. Конкретно я опи-
сываю снимки – классиче-
скую рентгенограмму, то-
мографию, флюрографию и 
КТ-исследование лёгких, — 
говорит рентгенолог Елена 
Чурляева. — Приходит сни-
мок из поликлиники, на 
основе анализа я его опи-
сываю и отправляю в элек-
тронную карту пациента, 
снимок туда уже загружен. 
Работа врача значительно 
ускорилась. 

Наталья 
ЛОМЖЕВА
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Участники форума могли познакомиться 
с работой симуляционного центра
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Волонтёр Дмитрий Игнатов из Некрасовки сопровождал подарки в Донецк
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ПОМОЩЬ ДОНБАССУ

Более 30 тысяч подароч-
ных наборов от мэра 
Москвы доставили в дет-
ские дома, больницы и 

другие социальные учреждения 
Донецкой и Луганской Народ-
ных Республик. Сопровождали 
первую партию гуманитарного 
груза для детей, живущих в но-
вых регионах, волонтёры моло-
дёжного сообщества «STOлица». 

— В списке адресов школы, а 
также дома отдыха, где прожи-
вают те, кто остался без крова, 
— рассказала во время отправ-
ки груза Екатерина Драгунова, 
председатель Комитета обще-
ственных связей и молодёжной 
политики г. Москвы.

Три нагруженные фуры отпра-
вились с Ленинградского про-
спекта. Два большегруза были 

предназначены для детей ДНР, 
третий поехал в Луганск. Один 
из волонтёров, Дмитрий Игна-
тов из Некрасовки, перед отъ-
ездом рассказал, что дома, ко-
нечно, немного поволновались, 
когда узнали, что он будет со-
провождать подарки в Донецк.

— Но потом поняли мою 
позицию, что я хочу принести 
пользу для нашей страны, и 

сказали, что будут ждать благо-
получного завершения нашей 
благотворительной акции, — 
поделился Дмитрий.

Фуры с гуманитарной помо-
щью отправляются из Москвы 
не реже раза в неделю. Сбор 
новогодних подарков в шта-
бах «Москва помогает» про-
должается.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Донбасс получил первые новогодние 
подарки от мэра Москвы

30 ТЫСЯЧ ПОДАРОЧНЫХ НАБОРОВ 
ДОСТАВИЛИ В ДЕТСКИЕ ДОМА, 
БОЛЬНИЦЫ

Больше всего сладостей и тёплых носков 
принесли из Кузьминок и Марьина

В Москве продолжается сбор но-
вогодних подарков для детей, живу-
щих на новых территориях, а также 
для военнослужащих, участвующих 
в специальной военной операции. 
В столице ежедневно открыто бо-
лее 50 пунктов сбора, в том числе 
четыре на территории округа. 

Как рассказали организаторы 
акции «Москва помогает», по ито-
гам первых недель работы пун-
ктов выяснилось, что среди дет-
ских подарков первое место зани-
мают сладкие новогодние наборы. 
И больше всего на данный момент 
их принесли в пункты «Москва по-
могает» на площади Славы в Кузь-
минках. А второе место среди са-
мых популярных подарков для де-
тей занимают игрушки, их в боль-
шом количестве принесли в пункт 
сбора на улице Перерве в Марьине. 

Для военнослужащих чаще все-
го приносят тёплые носки. По ак-
тивности их сбора снова отличи-
лись жители Кузьминок и Марьи-
на. Кроме того, в этих районах 
принесли много мужских набо-
ров гигиены и тёплых перчаток. 

Подарки должны быть новыми, 
в упаковке и с бирками. Волонтё-
ры, которые работают на пунктах 
сбора, принимают подарки, про-
веряют сроки годности, целост-

ность упаковки и готовят их к 
дальнейшей транспортировке. 

Акция продлится до 8 янва-
ря. На портале mos.ru можно 
посмотреть интерактивную 
карту всех пунктов.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Школьники и студенты могут отправить 
новогодние поздравления военным

В столичных школах и колледжах 
стартовал волонтёрский проект «С теп-
лом в сердце». До 23 декабря школь-
ники и студенты могут передать пись-
ма и новогодние открытки для участ-
ников СВО. Передать их можно через 
волонтёрскую организацию в своём 
учебном заведении или отдать лично 
в московский центр «Патриот. Спорт» 
(Открытое ш., 6, корп. 12; Ленинград-
ское ш., 56а). Предварительно необхо-
димо сообщить о визите, написав на 

почту Volonterskoedvigenie@edu.mos.
ru, указав время и выбранный адрес. 
Также в пункты сбора гуманитарной 
помощи центра «Патриот. Спорт» мож-
но приносить тёплые вещи, канце-
лярские принадлежности и игрушки, 
их передадут семьям в новых регио-
нах. Сайт проекта patriotsport.moscow, 
тел. по вопросам передачи гумани-
тарной помощи (495) 369-2523 (до-
бавочный 1012).

Вера КАЗАНСКАЯ

Пункты приёма в ЮВАО:
• площадь Славы (Волгоградский 
просп., вл. 119а);

• ул. Перерва, вл. 52; 
• сквер у станции метро «Некрасовка»; 
• московская усадьба Деда Мороза 

(Волгоградский просп.,  168д, стр. 7), 
здесь с 23 декабря можно будет пе-
редать открытки.

С 3 по 12 декабря артисты Москон-
церта выступили с концертами в Лу-
ганской, Донецкой Народных Респу-
бликах и Запорожской области. Культ-
бригады побывали в госпиталях Ста-
ханова и станицы Луганской (ЛНР), 
в ДК города Комсомольское (ДНР) 
и других городах. Также московские 
артисты дали концерты на передовой 
для бойцов 15-го батальона. Как рас-
сказал генеральный директор Мос-
концерта Илья Бачурин, это далеко 
не первая поездка в поддержку спе-
циальной военной операции. 

— Артистов Москонцерта там ждут, 
мы там нужны. Это главный вывод. А 
значит, будем приезжать и работать на 
любых площадках, — подчеркнул он.

Московские театры, цирки и дру-
гие учреждения культуры оказы-
вают помощь Донбассу по разным 
направлениям. Продолжается сбор 
средств в помощь труппе Донецко-
го академического областного дра-
матического театра в Мариуполе. 
Своих коллег в Донбассе поддер-
жал Цирк на Вернадского: коллек-
тив перечислил средства Донецко-
му государственному цирку «Кос-
мос» и Луганскому государственно-
му цирку. А генеральный директор 
Эдгард Запашный принял участие в 
передаче гуманитарного груза — от-
правлены ветеринарные препараты, 
переноски, поводки, ремни и корм. 

Вера КАЗАНСКАЯ

Солисты Москонцерта
выступили в новых регионах России
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В Москву для участия 
в новогодней про-
грамме прибыли 20 

членов семей участни-
ков специальной воен-
ной операции из регио-
нов России. Их пригла-
сил в столицу мэр столи-
цы Сергей Собянин. Об 
этом сообщили в пресс-
службе Комитета по ту-
ризму г. Москвы.

— По приглашению 
мэра Моск вы Сергея 
Собянина для участия 
в специальной новогод-
ней программе в Москву 
начали приезжать семьи 
участников СВО из Чу-
котского округа, Ямало-
Ненецкого округа, Ма-
гаданской области и Са-
лехарда. В столицу уже 
прилетели 20 членов се-
мей, а в ближайшее время 
прибудут ещё. Для них бу-
дет организована специ-
альная праздничная про-
грамма, которая включа-
ет посещение Ёлки мэра 
Москвы, представлений 
на катке ВДНХ и в парке 
Горького, других новогод-
них мероприятий на кат-
ках, в парках и на других 
площадках, — рассказа-
ли в пресс-службе.

Кроме того, будет ор-
ганизована трёхдневная 

туристическая програм-
ма «Зимняя сказка» для 
семей участников СВО из 
других регионов России. 

«Они побывают в Цен-
тре «Космонавтика и Ави-
ация», историческом пар-
ке «Россия – моя исто-
рия» на ВДНХ, Измай-
ловском Кремле, посетят 
с экск у рси ями цент р 
Москвы. Проживание и 
транспортные расходы 
берём на себя. Волонтё-
ры уже встретили первых 
гостей с Дальнего Восто-
ка и Урала», — написал 
Сергей Собянин в в сво-
ём Телеграм-канале t.me/
mos_sobyanin.

В столице наработан 
обширный опыт оказа-
ния помощи и поддержки 
семьям участников спе-
циальной военной опера-

ции. Так, уже несколько 
месяцев в созданном цен-
тре поддержки мобилизо-
ванных им помогают с по-
лучением социальных вы-
плат, предоставляют юри-
дические консультации, 
оказывают содействие в 

переобучении и трудо-
устройстве. С начала де-
кабря в центре поддерж-
ки семей мобилизован-
ных ежедневно проходят 
детские новогодние про-
граммы.

Вера КАЗАНСКАЯ

Семьи участников СВО 
из регионов приехали в Москву 
на праздники
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Столичные школы актив-
но откликнулись на призыв 
помочь новым российским 
регионам и передали обра-
зовательным организациям 
Луганска и Донецка более 
73 тысяч единиц учебных 
материалов и оборудова-
ния. Об этом сообщил за-
меститель руководителя 
столичного Департамента 
образования и науки Ан-
тон Молев.

Школы, колледжи и 
детские сады получили 
наглядные пособия, худо-
жественную литературу, 
компьютеры для кабине-
тов информатики, спор-
тивный инвентарь, обо-
рудование для столовых, 
реквизит для школьных 
театров, спальные принад-
лежности и многое другое.

— Мы получили столько 
различной компьютерной 
техники, сколько не полу-
чали за последние десят-
ки лет, — говорит Алексей 
Пропастин, учитель ин-
форматики школы №27 
Луганска. — Теперь в на-
шей школе есть пять новых 
компьютерных комплек-
тов, МФУ, ноутбук, экран 
проектора на штативе, пять 
веб-камер, интерактивная 
доска в комплекте с про-
ектором. 

А Ирина Андрух, дирек-
тор луганской школы №5 
им. Даля, поблагодарила 
школы Москвы за учебные 
материалы, кровати для ре-
бят в детских садах, новые 
баскетбольные мячи. 

В начале 2023 года из 
Москвы для школьников 
и студентов Донецка и Лу-
ганска направят более мил-
лиона учебников и учебных 
пособий. 

— Важно, что Москва не 
только передаёт учебные 
материалы и оборудование, 
но и делится педагогиче-
ским опытом и наработка-
ми с учителями и директо-
рами школ ЛНР и ДНР, — 
подчеркнул Антон Молев.

Более тысячи руководи-
телей школ Донецкой и Лу-
ганской Народных Респуб-
лик посещали еженедель-
ные лекции и семинары. 
Их проводили столичные 
эксперты в области обра-
зования.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Коммунальщики столицы 
помогают ремонтировать 
дороги в ДНР и ЛНР

Специалисты Комплек-
са городского хозяйства 
отремонтировали в До-
нецкой и Луганской На-
родных Республиках бо-
лее 420 тысяч кв. метров 
асфальта. Как сообщил 
заместитель мэра Москвы 
по вопросам жилищно-
коммунального хозяйства 
и благоустройства Пётр 
Бирюков, работы по вос-
становлению разрушен-
ной дорожной инфра-
структуры проводятся в 
рамках соглашений между 
Правительством Москвы 
и правительствами Луган-
ской Народной Республи-
ки и Донецкой Народной 
Республики.

Москва взяла шефство 
над новыми регионами 
ещё летом. Тогда в крат-
чайшие сроки столичные 

дорожники построили в 
республиках два асфаль-
тобетонных завода. Каж-
дый из них выдаёт по 150 
тонн смеси в час. По сло-
вам Петра Бирюкова, на 
этих предприятиях выпу-
скаются все типы горячих 
асфальтобетонных сме-
сей. Например, благодаря 
налаженному производ-
ству песчаного асфальто-
бетона уже привели в по-
рядок 45 тысяч кв. метров 
тротуаров. А универсаль-
ная мелкозернистая смесь 
нужна для ремонта второ-
степенных дорог. На ас-
фальтобетонных заводах 
в Луганске и Донецке про-
изводятся и специальные 
высокопрочные смеси для 
покрытия магистралей и 
инженерных сооружений. 

Вера КАЗАНСКАЯ

ДЛЯ СЕМЕЙ УЧАСТНИКОВ 
СВО ИЗ ДРУГИХ РЕГИОНОВ 
РОССИИ ОРГАНИЗОВАЛИ 
ТРЁХДНЕВНУЮ 
ТУРИСТИЧЕСКУЮ 
ПРОГРАММУ

Семьи участников СВО в аэропорту встречали волонтёры

Школы 
и детсады 
Донбасса 
получили 
компьютеры 
и учебники 
из Москвы 
и оборудование  

Первые новогодние открытки для участников 
СВО передали в военный комиссариат

Волонтёры проекта «Мос-
ква помогает» передали в 
городской военкомат пер-
вые новогодние открытки, 
адресованные военнослужа-
щим. Их подписали москви-
чи в пунктах, развёрнутых в 
парках, скверах и на москов-
ских ярмарках.  

— Сегодня мы передали до-
брые открытки от москвичей 
участникам специальной во-
енной операции. В них жите-
ли столицы пожелали воен-
нослужащим здоровья, сил 
и побед, — рассказал дирек-
тор ресурсного центра «Мос-
волонтёр» Александр Левит.

Передавать послания мо-
сквичей будут регулярно. На-
писать добрые пожелания на 
бесплатных фирменных от-
крытках могут все желающие 
в штабах «Москва помогает» 
до 8 января 2023 года. 

Также нашим военным пе-

редадут более 700 детских 
писем и открыток, которые 
подготовили воспитанники 
детдомов и подопечные ре-
абилитационных центров.

— Я необычайно горд, что 
наши ребята — сироты, дети с 
инвалидностью, те, кто нахо-
дится в трудной жизненной си-

туации, — не только принимают 
помощь, но и сами готовы по-
могать, поддерживать добрым 
словом тех, кому сейчас, без со-
мнения, нелегко, — рассказал 
руководитель Департамента 
труда и социальной защиты 
населения Евгений Стружак.

Вера КАЗАНСКАЯ 

Передавать послания москвичей будут регулярно
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Выпускник отделения 
«Архитектура и дизайн» 
колледжа «26 КАДР» на 

5-й Кожуховской Владислав 
Михайлов победил во Всерос-
сийском конкурсе «Городское 
пространство: взгляд будущих 
градостроителей». Он пред-
ставил на конкурс диплом-
ную работу — дизайн-проект 
космического турагентства. 

— Очень интересен косми-
ческий туризм! Слежу за но-
востями в этой сфере. Напри-
мер, одна иностранная ком-
пания в скором будущем со-
бирается запустить в космос 
корабль с туристами. Удо-
вольствие недешёвое, в пе-
реводе на наши деньги при-
мерно по 20 миллионов за 
билет. И представьте себе, 

очереди расписаны на годы 
вперёд! — рассказал Владислав.

Интерьер помещения дизай-
нер сделал в серо-бело-золотых 
тонах. У мебели — обтекаемые 
футуристические формы. 

— Я вдохновлялся работа-
ми ирако-британского архи-
тектора Захи Хадид, — гово-
рит победитель. – Одно из её 
зданий, кстати, находится в 
нашем округе – это бизнес-
центр на Шарикоподшипни-
ковской улице. 

После окончания колледжа 
Владислав работает графиче-
ским дизайнером и пробует 
себя в разных направлениях: 
от интерьера до обложек музы-
кальных альбомов. А в свобод-
ное время любит гулять в парке.

Наталья ЛОМЖЕВА

Каждый год одно и то 
же. В декабре соцсети пе-
стрят сообщениями о про-
павших из подъездов но-
вогодних ёлках. Вот, по-
жалуйста, в группе «Под-
слушано в Капотне» в сети 
«ВКонтакте» пишут, что в 
5-м квартале такая ёлочка 
в подъезде простояла не-
делю и исчезла. Коммен-
тариев не так чтоб очень 
много, но вполне доста-
точно. Возгласы: «Ну, это 
ожидаемо!» Обмен нега-
тивным опытом: «Мою 
спёрли в том году через 
20 минут». Дальше идут 
воспоминания в тему про 
украденные из подъезда 
горшки с цветами и кар-
тинки на стенах. Вспом-
нила и я про свой подъезд. 
Была у нас на входной две-
ри когда-то очень удобная 
дверная ручка – большая, 
деревянная – в мороз не 
так холодно браться. Не-
долго продержалась: от-
крутили. Теперь уж мно-
го лет вместо неё другая 
– простенькая металли-
ческая, зато до сих пор на 
месте.

Обычно комментарии 
под такими постами изо-
билуют фразами: мол, и 
откуда такие люди бе-
рутся. Чаще удивляются 
женщины. Но послушай-
те, ведь есть ещё и не такие 
люди – которые тащат не 
ёлку за 5-10 тысяч, а мил-
лионы, причём не всегда 
рублей.

Я тоже как-то вешала на 
этаже настенную ёлочку, 
не особо мне нужную. Но 
она уцелела. А вот старую 
табуретку кто-то унёс. А 
однажды украли новые 
детские туфли, ой, это уже 
другая история. Хотя по-
чему другая? Это же всё 
оттого, что многие небо-
гато живут. А что такое хо-
рошо и что такое плохо, не 
для всех, увы, имеет зна-
чение. Как говорится, се 
ля ви.

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРАВыпускник колледжа в Южнопортовом 

разработал дизайн космического турагентства

Ольга 
Минаева

За прошедшую неделю 
в округе произошло 
9 пожаров. Погибших 
и пострадавших нет.

В Нижегородском 
горел склад 

Днем 10 декабря по-
жарно-спасательное под-
разделение выезжало по 
адресу: Перовское ш., 21, 
стр. 1. Там, на территории 
бывшего завода «Станко-
агрегат», горел один из 
корпусов, в котором скла-
дировали мебель. Одно-
этажное здание было силь-
но задымлено, но сотруд-
никам МЧС удалось лока-
лизовать пожар. Причина 
его устанавливается. 

В Люблине тушили 
автомобиль

Вечером 10 декабря во-
дитель прогревал свою ма-
шину на небольшой авто-
стоянке на Люблинской ул.,  
70. Вдруг из-под капота по-
шёл дым. Мужчина вызвал 
МЧС. Сотрудники пожарной 
охраны приехали и быстро 
потушили машину: оказа-
лось, что горел моторный 
отсек. 

Ирма КОТИЯР

ПОЖАРЫ

ИНТЕРЬЕР КОСМИЧЕСКОГО 
ТУРАГЕНТСТВА ДИЗАЙНЕР СОЗДАЛ 
В ФУТУРИСТИЧЕСКОМ СТИЛЕ

 Владислав Михайлов пробует себя в разных направлениях: 
от интерьера до обложек музыкальных альбомов
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Инженер из Лефортова признан 
одним из лучших волонтёров столицы 

Волонтёр обществен-
ного поисково-спасатель-
ного отряда «СпасРезерв» 
Валерий Фомин признан 
лучшим добровольцем. 
Он вошёл в число 30 че-
ловек  из тех, кто получил 
новую городскую награду, 
— знак отличия «Волонтёр 
Москвы».

48-летний инженер в 
свободное от работы вре-
мя выполняет обязанно-
сти командира экипажа 
отряда «СпасРезерв».

— В статусе спасателя-
общественника я уже 15 
лет. За эти годы разби-
рал завалы после взры-
ва газа в  жилых домах, 
участвовал в ликвида-
ции разлитого мазута на 
трассе. Доставал котят с 
деревьев и вызволял лю-
дей из запертых квар-
тир, — говорит Валерий 
Фомин.

Доброволец даже  три 
раза роды принимал. Од-
нажды пришлось помогать 

появиться на свет младен-
цу в машине, которая за-
стряла посреди поля. За 15 
лет Фомин безвозмездно 
отработал 168 суточных 
дежурств. 

Напарники Валерия от-
мечают, что он надёжный 
друг и отзывчивый чело-
век. В свободное время 
снимает свадьбы на видео 
и делает красивые филь-
мы.

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА

В Печатниках изменилась 
схема движения автобусов

Изменился маршрут двух 
автобусов, проходящих мимо 
метро «Печатники». Это свя-
зано с тем, что сейчас стро-
ят новый выход из метро. Об 
этом сообщили в Мосгор-
трансе.

— Автобусы маршрута №30 
больше не ходят вдоль Шос-
сейной улицы в сторону ме-
тро «Печатники». Они едут 
по улице Кухмистерова, а 
после по улице Гурьянова. У 
метро автобус разворачива-
ется в сторону Кухмистерова 
и едет по улице Шоссейной. 

Также изменился маршрут 
для автобусов №646 – сей-
час они едут по обеим сто-
ронам улицы Гурьянова, не 
заезжая на Шоссейную ули-
цу. На остановке «Киноте-
атр «Тула» автобус больше не 
останавливается. Последняя 
остановка – «Лицей», — рас-
сказали в ведомстве.

В Мосгортрансе добави-
ли, что после открытия но-
вого выхода из метро автобу-
сы продолжат ходить по но-
вой схеме.

             София РУСЯЕВА
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Пострадал 
на Южнопортовой 

8 декабря около полови-
ны девятого утра женщи-
на 46 лет на «Ауди» ехала 
по Южнопортовой улице 
и в районе дома 16 сбила 
мужчину 40 лет, который 
переходил дорогу по «зе-
бре» на зелёный свет. По-
страдавшего  с закрытой 
черепно-мозговой трав-
мой, сотрясением мозга, 
ушибами увезла скорая.

Авария 
на Люблинской 

10 декабря около поло-
вины восьмого вечера муж-
чина 37 лет, сидя за рулём 
цементовоза «Вольво», при 
повороте с Люблинской ули-
цы на Совхозную не уступил 
дорогу такси «Шкода». Из-за 
этого произошло столкнове-
ние, в котором пострадала 
пассажирка такси — жен-
щина 43 лет. Она получила 
ушибы и ссадины.

Сбил мужчину 
на Госпитальной 

13 декабря около полови-
ны седьмого утра 41-летний 
мужчина на «Хёндай» ехал 
по Госпитальной улице и в 
районе дома 3 сбил мужчи-
ну 75 лет, переходившего до-
рогу по нерегулируемой «зе-
бре». Пострадавшего  с тя-
жёлыми травмами увезла 
скорая. Однако спасти муж-
чину не удалось: в больнице 
он скончался.

ОГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

На смартфоне теперь 
можно сформировать 
QR-код водительского 

удостоверения. Такая опция 
стала доступна после обнов-
ления мобильного приложе-
ния «Госуслуги авто». Корре-
спондент «ЮВК» протести-
ровал нововведение, а также 
выяснил, можно ли ездить 
без пластикового оригинала. 

Через приложение 
или соцсеть

Электронный дубликат 
водительских прав можно 
получить двумя путями. Са-
мый простой — установить 
на смартфон приложение 
«Госуслуги авто». Второй ва-
риант подходит тем, у кого 
установлена программа для 
входа с телефона в соцсеть 
«ВКонтакте». В ней нужно 
выбрать вкладку «Сервисы», 
затем — «Госуслуги». Важ-
ный нюанс: для работы обе-
их программ нужная учётная 
запись на федеральном пор-
тале госуслуг — gosuslugi.ru. 

Я указал данные своего 
водительского удостовере-
ния на этом портале года три 
назад, чтобы получать уве-
домления о штрафах. Когда 
поставил оба приложения, 
номер и серия прав автома-
тически загрузились в них. 

Нажимаю опцию «Предъ-
явить права». Через пару се-
кунд появляется QR-код. 

Это и есть виртуальный 
аналог моего водительско-
го удостоверения.

Иначе оштрафуют
Другие документы авто-

владельцев можно было пе-
ревести в электронный вид 
и раньше. Например, не-
сколько лет назад появилась 
база паспортов на маши-
ну. С тех пор при покупке 
авто дилеры выдают бумаж-
ную копию, которую мож-
но предъявлять инспекто-
ру. Оригинал ОСАГО тоже 
можно  не возить. Достаточ-
но показать либо бумажную 
копию, либо фото полиса на 
смартфоне. 

Но с водительскими пра-
вами ситуация иная. Ин-
спектор ДПС на Волго-
градском проспекте преду-
предил меня: ездить толь-
ко с QR-кодом прав нельзя. 
ПДД обязывают водителя 
возить с собой оригинал во-
дительского удостоверения. 
Не предъявил его — штраф 
500 рублей.

Ну а что касается моего QR-
кода, инспектор отсканировал 
его с помощью планшетного 
компьютера. На экране вы-
светилась информация, ког-
да и где я получил водитель-
ское удостоверение. Кроме 
того, можно было посмотреть, 
нет ли у меня неоплаченных 
штрафов, не числится ли в ро-
зыске моё авто.

Без Интернета 
предъявить права 
не получится 

В перспективе ездить толь-
ко с QR-кодом разрешат. Это 
удобно для тех, кто пользует-
ся каршерингом. Забыл права 
— предъявишь QR-код. Но-
вовведение полезно и для се-
мей, у которых не одно авто. 
Садясь за руль машины своей 
племянницы, я не раз забы-
вал свои права. Электронный 
аналог был бы очень кстати. 

Но формируется QR-код, 
только когда приложение от-
крыто. А для этого нужен до-
ступ в Интернет. В Москве 

Сеть ловится везде. Но на за-
городных дорогах мобильный 
Интернет может не работать 
на расстоянии десятков кило-
метров. QR-код там не сфор-
мируешь. 

Помимо прав, инспекто-
ру нужно показать свиде-
тельство о регистрации авто 
(СТС). Его электронный дуб-
ликат в приложении тоже 
формируется. Но я сколько 
ни пытался, у меня не полу-
чилось. Причина — машина 
оформлена на жену. И если 
приложение не будет дорабо-
тано, то оригинал СТС при-
дётся возить с собой. 

Роман НЕКРАСОВ

Вместо карточки — 
QR-КОД

ПОКА ПДД ОБЯЗЫВАЮТ 
ВОДИТЕЛЯ ВОЗИТЬ С СОБОЙ 
ПЛАСТИКОВЫЙ ОРИГИНАЛ 

Инспектор ДПС предупредил, что пластиковые права пока тоже нужны
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Спорткомплекс в Некрасовке достроят 
в начале следующего года

Дворец спорта «Некрасовка» 
возле одноимённой станции ме-
тро на Рождественской улице 
построят в I квартале 2023 года. 

— Строители завершают 
облицовку фасадов и отдел-
ку помещений. Скоро начнут 
пус коналадочные работы всех 
коммуникаций. В это же вре-
мя во дворе монтируют улич-
ные фонари, — сообщил пред-
седатель Мосгосстройнадзора 
Игорь Войстратенко.

По его словам, на протяже-
нии всего периода строитель-
ства комитет провёл 16 про-
верок, а подведомственный 
надзору Центр экспертиз вы-
полнил 39 исследований каче-
ства стройматериалов и возве-
дённых конструкций. Серьёз-
ных нарушений специалисты 
не нашли, а все недоделки под-
рядчик устранил. 

— Были проблемы с наруше-

нием сроков строительства из-
за усложнения поставок мате-
риалов в пандемию и после вве-
дения санкций. Однако подряд-
чик эти сложности преодолел. 
Качество используемых мате-
риалов не ухудшилось, — уточ-
нил Игорь Войстратенко.

Дворец спорта «Некрасовка» 
— трёхэтажное здание с цоко-
лем. Общая площадь — 21 ты-
сяча кв. метров. На цокольном 
этаже размещены ледовая аре-
на с трибунами, скалодром и 
памп-трек. На первом этаже 
уже построили бассейны для 
взрослых 25 на 16 метров и для 
детей 10 на 6 метров. В боль-
шом бассейне одна дорожка 
будет оборудована для занятий 
инвалидов. Второй этаж занял 
зал для тренировок и соревно-
ваний по футболу и баскетболу. 
Отдельные помещения выде-
лены и под занятия гимнасти-

кой, единоборствами, силовы-
ми тренировками, шахматный 
клуб. На третьем этаже разме-
стится администрация. 

Во дворе есть площадки для 
занятий футболом, волейболом 
и баскетболом, воркаутом.

Тамара Габриелян с мужем 
Арсеном живут на проспекте За-
щитников Москвы. У них двое 
детей – Артём и Александр. 

— В районе очень не хватает 
спорткомплекса с бассейном. 

Когда дворец спорта откроет-
ся, планируем сразу пойти туда 
на плавание. И детей возьмём с 
собой, — говорит Тамара.

А Евгений Хабибуллин с Со-
чинской улицы собирается от-
вести в «Некрасовку» своих 
внуков на занятия по скало-
лазанию.

— Они у меня активные 
очень; думаю, будут в востор-
ге, — улыбается он.

Михаил КОФАНОВ

Дворец спорта «Некрасовка» 
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Корреспондент 
«ЮВК» протестировал 
электронные 
водительские права

Москва стала самым безопасным 
мегаполисом мира по риску заражения ВИЧ

В Москве с каждым годом 
падает число вновь выявлен-
ных носителей ВИЧ-инфекции. 
Об этом сообщил главный вне-
штатный специалист по ВИЧ-
инфекции Минздрава России 
и Департамента здравоохране-
ния г. Москвы Алексей Мазус на 
пресс-конференции, организо-
ванной при поддержке информа-
ционного центра Правительства 
Москвы. По его словам, из всех 
городов Европы только в Москве 
ежегодно сдают тест на ВИЧ поч-

ти половина молодых людей. 
— Также мы создали наиболее 

полную базу данных о заболев-
ших ВИЧ. Добились, что Москва 
сейчас — самый бе зопасный в 
мире мегаполис по риску зара-
жения ВИЧ, а распространён-
ность ВИЧ в России — 0,58%. Ко-
нечно, это всё равно много. И 
мы продолжаем работать над 
снижением заражения среди 
населения, — рассказал Алек-
сей Мазус.

Наталья ЛОМЖЕВА
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В редакцию пришло 
несколько писем от 
жителей ЮВАО с во-

просами о том, как кон-
тролировать свои доходы 
и расходы. На данные во-
просы нам ответила руко-
водитель Центра финансо-
вой грамотности г. Москвы 
Ольга Лукачева.

1  Как следить 
за своими 
расходами?

Записывайте даже са-
мые мелкие расходы: из 
них складываются основ-
ные ежемесячные траты. И 
научитесь делить расходы 
по категориям: квартпла-
та, продукты питания, ме-
дицина, подарки и др. Че-
рез несколько месяцев по-
смотрите свои записи — и 
вам станет ясно, какие рас-
ходы вы совершаете регу-
лярно и какую сумму вы 
тратите в месяц.

2  Как удобнее 
вести учёт 
доходов 
и расходов?

Есть большое количе-
ство специальных про-
грамм и приложений для 
мобильного телефона, 
куда можно вносить дан-
ные о доходах и расходах. В 
этих программах есть даже 
подсказки, рекомендации 
экспертов и цветные гра-
фики. 

3  Как накопить 
на мечту?

Поставьте перед собой 
финансовую цель, напри-
мер накопить на турпоезд-
ку. Если доходы и расходы 
вы знаете до копейки, то 
посчитать, сколько меся-
цев на это потребуется, не 
составит труда. Планируй-
те расходы каждый месяц 
и обязательно включайте в 
них те суммы, которые бу-
дете откладывать в пользу 
финансовой цели.

4  Что такое 
умный шопинг?

Это простые правила, 
как не совершать необду-
манные, так называемые 
спонтанные покупки. До 
половины трат в супермар-

кетах люди не планируют 
заранее. Они попадаются 
на уловки маркетологов. 

Простой совет: если пой-
мали себя на мысли, что 
хотите купить товар, кото-
рый брать не собирались, 
возьмите паузу. Буквально 
через несколько часов или 
дней вы сможете понять, 
что товар вам не очень-то 
и нужен. 

Обязательно составляй-
те список покупок и вни-
мательно читайте ценни-
ки. Красные бирки возле 
цен заставляют покупате-
лей думать, что это скид-
ки, хотя это не всегда так. 
Заглядывайте на нижние 
и верхние полки магази-
нов. Товар, продажа кото-
рого наиболее выгодна для 
супермаркета, располага-
ется в «золотой зоне» — 
примерно на уровне груди 
взрослого человека. Ско-
рее всего, на других пол-

ках вы найдёте варианты 
не хуже и дешевле. 

Дисконтные карты не 
всегда лучший вариант. 
Иногда в супермаркете, 
где вы получили гаранти-
рованную скидку, продук-
ты и вещи стоят куда до-
роже, чем в другом месте. 

5  Стоит ли 
оформлять 
банковскую карту 
с кешбэком?

Смысл услуги в том, что 
за оплаченные картой по-
купки банк возвращает 
клиенту определённую 
сумму. 

Но и здесь надо снача-
ла проанализировать свои 
расходы. Загляните в свою 
таблицу доходов и расходов 
и посмотрите, на что вы 
тратите больше. Сравни-
те предложения банков и 

выберите тот вариант, ко-
торый подойдёт под ваши 
категории трат. 

И помните: некоторые 
банки берут плату за об-
служивание такой карты. 
Оцените также стоимость 
СМС-информирования об 
операциях.

6  Как создать 
финансовую 
подушку 
безопасности?

Путь один – копить день-
ги, откладывать их с лю-
бого заработка. И не стоит 
думать, что копить можно 
только с дохода выше сред-
него или когда от зарпла-
ты регулярно остаются из-
лишки. Дело в дисципли-
не. Делайте взносы в своё 
будущее регулярно, и ре-
зультат даже через год вас 
порадует. 

Если удалось сформиро-
вать накопления, не хра-
ните их «под матрасом», 
лучше разместите в банке 
под процент. Самый безо-
пасный сегодня инстру-
мент – банковский вклад 
или накопительный счёт. 
Заранее узнайте рейтинг 
банка и условия размеще-
ния средств.

 Игорь СИБИРЯКОВ

Шесть советов, как повысить 
свою финансовую грамотность

ОСНОВНЫЕ ЕЖЕМЕСЯЧНЫЕ 
ТРАТЫ СКЛАДЫВАЮТСЯ 
ИЗ САМЫХ МЕЛКИХ 
РАСХОДОВ 
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«Страховку покупаю со скидкой»
Анна Осокина, 
инженер с Нижегородской ул.:

— После того как меня затопили соседи, я всегда поку-
паю страховку, её можно приобрести в определённые дни 
со скидкой до 40%. Если решаю что-то купить, от продуктов 
до бытовой техники, захожу на несколько интернет-ресур-
сов и сравниваю цены. Но бывает, что дешевле оказыва-
ется купить в каком-нибудь офлайн-магазине, особенно в 
дни акций и распродаж. 

«Перед походом в магазин 
продумываю меню»
Валерия Удовенко, 
домохозяйка, ш. Энтузиастов:

— Мы стараемся откладывать хотя бы небольшую сум-
му с каждой зарплаты, хотя соблазнов вокруг хватает. Я 
очень люблю готовить и продумываю качественное и не-
дорогое меню для семьи на неделю — это позволяет не по-
купать спонтанно дорогие продукты. Составлять заранее 
список при таком подходе не требуется, потому что я знаю, 
что нужно по рецепту, и целенаправленно иду к определён-
ным стеллажам. Кстати, на нижних полках всегда лежат 
крупы, которые стоят значительно дешевле только пото-
му, что они в обычной прозрачной упаковке без картинки. 
Если крупинки целые и красивые, беру. Проесть можно со-
вершенно любые деньги и не стать от этого здоровее, по-
этому считаю, что это разумная экономия. Иначе мы не 
смогли бы путешествовать или делать дорогие покупки.

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

Ответы на судоку со стр. 16

Известный 
рекламный 
режиссёр 
Тигран Бежанов 
посвятил новый 
ролик проблеме 
СПИДа

В ходе В с е р о с си й-
ского конгресса с меж-
д у народным у частием 
«ВИЧ-инфекция: транс-
формаци я подходов и 
эффективный баланс» со-
стоялся показ нового ви-
деоролика режиссёра Ти-
грана Бежанова на тему 
профилактики и борьбы 
со СПИД   ом. Премьера 
прошла при поддержке 
Правительства Москвы.

— В этой работе мы по-
старались показать отно-
шение двух «я» каждого 
человека, — сказал режис-
сёр. – Одно детское и без-
рассудное. Оно потакает 
своим инстинктам и жи-
вёт на авось. Другое зрелое 
и мудрое, которое берёт 
ответственность за свою 
жизнь на себя. Ролик дол-
жен заставить задуматься 
и молодых людей, и стар-
ших о том, что наше здо-
ровье и будущее только в 
наших руках.

На премьере присут-
ствовал главный внештат-
ный специалист по ВИЧ-
инфекции Минздрава Рос-
сии и Департамента здра-
воохранения г. Москвы 
Алексей Мазус. 

— Мы продолжаем рабо-
тать над снижением забо-
леваемости, — подчеркнул 
он. — И немалую помощь 
нам оказывают именно та-
кие художественные ро-
лики.

Александр
 БЕЛИЦКИЙ
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В редакцию обратилась 
Валентина Владими-
ровна с Тихорецкого 

бул., 16. Она пожаловалась 
на протечки крыши в доме. 
Что делать в подобных ситу-
ациях, разбирался «ЮВК».

Протекать больше 
не должно

— Я живу на 12-м этаже. 
В прихожей по стене течёт 
вода с чердака или кровли. 
Уже затопила соседей сни-
зу. Как заставить управляю-
щую компанию исправить 
ситуацию и устранить по-
следствия? – спрашивает 
жительница.

За состоянием дома 16 на 
Тихорецком бульваре сле-
дит ГБУ «Жилищник рай-
она Люблино». «ЮВК» пе-
редал жалобу заместителю 
руководителя Валерию Ша-
манову. По его словам, ком-
мунальщики уже вышли на 
место и обнаружили место 
течи. 

— Чтобы протечек боль-
ше не было, участок на 
чердаке укрыли настилом. 
В случае если они снова воз-
никнут, стоит обратиться 
к нам. Сделать это можно, 
либо придя в диспетчер-
скую лично, либо позво-
нив в единую диспетчер-
скую Департамента ЖКХ, 
— пояснил он.

Причина могла 
быть 
в неисправном 
водостоке

— Как же так получилось, 
что крыша протекла? Дом 
ведь готовили к зиме, а на 
приёмке были сотрудники 
жилищной инспекции! Недо-
глядели? – задаётся вопросом 

Валентина Владимировна.
Валерий Шаманов под-

твердил: приёмка дома к зиме 
была и прошла успешно, а все 
недочёты были устранены. Он 
уточнил, что причина мог-
ла быть и в неисправном во-
достоке, сломавшемся из-за 
резких перепадов темпера-
тур на улице, а также из-за 
сильного снегопада и дождя.

— Кровля у дома мягкая, 
плоская, с внутренним во-
достоком. Ремонтные рабо-
ты рекомендуется проводить 
при плюсовых значениях 

температуры воздуха. По-
этому придётся ждать вес-
ны. Эта проблема находит-
ся на постоянном контроле 
УК, — добавил Шаманов.

Деньги 
за ремонт – 
через суд

— А что будет с моей квар-
тирой? Подтёки так и оста-
нутся? Ремонт придётся де-
лать за свой счёт? – задаёт-
ся вопросами жительница.

По словам Шаманова, по 

факту залития нужно обра-
титься в управляющую ком-
панию дома, чтобы в квар-
тиру пришёл мастер и со-
ставил акт полученных по-
вреждений. 

— Дальше у пострадав-
шей стороны на выбор есть 
два варианта: либо получить 
бесплатный ремонт силами 
сотрудников «Жилищника», 
либо взыскать с УК сумму, 
эквивалентную затратам на 
ремонт. В первом случае во-
прос можно решить в досу-
дебном порядке, а во втором 
– только через суд, — пояс-
няет Шаманов.

Если же мастер из УК не 
приходит составлять акт, 
стоит обратиться в жилищ-
ную инспекцию по ЮВАО, 
тел. (499)784-9544.

Михаил КОФАНОВ

Тел. единой диспетчерской 
ДЖКХ: (495) 539-53-53

ПОСТРАДАВШЕМУ ЖИТЕЛЮ 
КВАРТИРЫ ПОЛОЖЕН 
БЕСПЛАТНЫЙ РЕМОНТ 
СИЛАМИ «ЖИЛИЩНИКА» 

Почему зимой 
протекла крыша?

Куда 
жаловаться, 
если возникли 
проблемы 
с кровлей дома

Госслужащие округа соревновались 
в борьбе с коррупцией

В префектуре ЮВАО прошёл фи-
нал окружного антикоррупционно-
го конкурса среди команд районных 
управ и государственных бюджетных 
учреждений.

— Сегодня здесь собрались лучшие 
из лучших. Те семь из 15 команд, ко-
торые прошли отборочный этап и 
уже показали отличные знания за-
кона, сегодня будут соревноваться 
в разных дисциплинах. Коррупции 
должны противостоять государствен-
ные структуры, бизнес, средства мас-
совой информации и международные 

сообщества, — обратился к участни-
кам первый заместитель префекта по 
вопросам безопасности и противо-
действия коррупции Пётр Мотякин.

Участники отвечали на вопросы по 
истории борьбы с коррупцией, состав-
ляли списки причин её возникнове-
ния (среди которых были жадность 
и тщеславие). Рисовали на ватманах 
портреты типичных взяточников, смо-
трели сюжеты из советских фильмов 
про мздоимцев и определяли вид кор-
рупции и наказание за это. А ещё от-
вечали на видеовопросы жителей. 

В последнем этапе конкурса участни-
ки показали свои презентации.

По сумме баллов пяти раундов по-
бедила команда ГБУ «Автомобильные 
дороги ЮВАО». Особенно жюри за-
интересовала презентация собствен-
ной разработки — программы, благо-
даря которой можно проверить буду-
щего сотрудника или подрядчика на 
коррумпированность. Новая систе-
ма оптимизировала процесс закупок, 
и сделки в ней стали прозрачными.

Александр 
БЕЛИЦКИЙ Победила команда ГБУ «Автомобильные дороги ЮВАО» 
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Участников «Московского 
долголетия» приглашают 
на новогодний бал

В Москве 20 декабря 
пройдёт бал-маскарад 
«Новогодний калейдо-
скоп подарков» для акти-
вистов центров москов-
ского долголетия. Гостей 
ждут в ЦМД «Северный» 
на Дмитровском шоссе, 
169в.

— Завершить этот год 
мы планируем добрым 
и тёплым праздником. 
Наши активные участ-
ники предложили про-
вести новогодний бал-
маскарад для всех жела-
ющих, и мы с большим 
удовольствием их в этом 
поддержали, — рассказа-
ла руководитель проек-
та «Центры московского 
долголетия» Елена Гро-
мова. 

Вечер начнётся с об-
мена подарками, сде-

ланными собственны-
ми руками, а завершит-
ся новогодним балом-
маскарадом. Москвичи 
«серебряного» возраста 
на протяжении месяца 
готовились к балу, что-
бы создать друг для дру-
га добрую и волшебную 
атмосферу.

Светлана Чебуркае-
ва, активистка ЦМД 
«Марьино», делает укра-
шения из бисера и к свое-
му бальному наряду под-
готовила аксессуары. 
К новогоднему маскара-
ду готовится чета Ланов-
ских – Сергей и Людми-
ла из ЦМД «Жулебино». 
«Прошло уже несколь-
ко репетиций. Бал – это 
всегда волнительно», — 
говорят москвичи.

Вера КАЗАНСКАЯ

По БКЛ между 
«Марьиной Рощей» 
и «Сокольниками» 
пустили первый поезд

По северо-восточному 
участку Большой коль-
цевой линии метро меж-
ду станциями «Марьина 
Роща» и «Сокольники» 
пустили первый поезд. 
Как сообщил на пресс-
конференции в инфор-
мационном центре Пра-
вительства Москвы руко-
водитель столичного Де-
партамента строительства 
Рафик Загрутдинов, это 
был технический пуск. 

— До конца года мы пла-
нируем провести все тех-
нические пуски по БКЛ: 
на реконструируемом 
участке Каховской линии 
— «Каширской» и «Вар-
шавской», а также на вос-

точном участке, а именно 
на станциях «Текстильщи-
ки», «Печатники», «Нага-
тинский Затон» и «Кле-
новый бульвар», — рас-
сказал он.

Кроме того, в следующем 
году планируют достроить 
лечебно-диагностический 
комплекс в Перове, боль-
ницу скорой помощи в Ме-
щанском районе и две дет-
ско-взрослые поликлини-
ки в районах Солнцево и 
Свиблово. Также начнут 
строительство двух поли-
клиник — стоматологиче-
ской на Новогиреевской 
улице и детско-взрослой в 
Некрасовке. 

София РУСЯЕВА
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С женой задумали 
разводиться. Будем 

делить имущество. Как это 
делать по закону? 

Эдуард, 
Поречная ул. 

Отвечает юридическая 
компания «Вектор Прайм».

Распространённый спо-

соб раздела имущества — 
заключение соглашения о 
разделе имущества в пись-
менной форме. В случае же 
разногласий спор решается 
в судебном порядке. В каж-

дом конкретном случае суд 
устанавливает, каким обра-
зом и по какой сделке при-
обретено имущество, в пе-
риод брака или до брака и 
т.д. Немаловажным явля-

ется тот факт, что получен-
ное одним из супругов иму-
щество по наследству или 
по договору дарения даже 
в период брака не подле-
жит разделу. 

Каким образом происходит раздел 
имущества супругов при разводе? 

Сенатор Святенко: 
«Добрая ёлка» 
вернёт веру в чудо!»

Исполнить детскую меч-
ту в эти праздничные дни 
может каждый: достаточ-
но принять участие в но-
вогодней акции «Добрая 
ёлка» и направить желан-
ный подарок ребёнку, чья 
семья не может себе его 
позволить. Как работает 
проект и почему всё боль-
ше москвичей вовлекают-
ся в благотворительность, 
рассказывает сенатор РФ, 
председатель Комитета 
Совета Федерации по со-
циальной политике Инна 
Святенко. 

— Проект «Добрая ёлка» 
направлен на помощь се-
мьям в сложной жизнен-
ной ситуации, а также 
тем детям, которых вос-
питывают опекуны, у кого 
есть особенности здоро-
вья. Но не только. В чис-
ло тех, кого москвичи мо-
гут поздравить с Новым 
годом, вошли и одинокие 
пенсионеры, которым не-
откуда ждать подарок. Но 
такой подарок можем по-
дарить мы с вами, и это бу-
дет настоящим чудом для 
получателя, — рассказала 
сенатор.

Стикеры проекта «До-
брая ёлка» появились на 
городских ёлках, площад-
ках, катках. Достаточно 
навести камеру смартфо-
на на QR-код — и вы ока-
жетесь на сайте проекта 
elka.dushevnayamoskva.ru. 
Там собраны сотни же-
ланий: ребята мечтают о 

велосипедах и планше-
тах, умных колонках и 
музыкальных инструмен-
тах, встречах с любимы-
ми артистами и билетах 
в цирк, Москвариум или 
театр. Есть в списках и 
необычные подарки: кто-
то мечтает о занятиях ро-
бототехникой, а кто-то 
— полетать на вертолё-
те. Такие желания тоже 
найдут своих Дедов Мо-
розов, уверена сенатор 
Святенко. 

Сделать подарок не-
сложно: надо выбрать 
адресата и заполнить не-
большую форму со свои-
ми данными. Далее с вами 
свяжется специалист бла-
готворительной организа-
ции и согласует все детали. 

— В Москве растёт ин-
терес к благотворительно-
сти, волонтёрству, помощи 
тем, кто оказался в слож-
ной ситуации. Кто-то ре-
гулярно жертвует опреде-
лённым фондам или НКО, 
кто-то направляет средства 
ситуативно — если примет 
историю человека близко 
к сердцу. Кто-то направ-
ляет средства на решение 
проблем, которые его вол-
нуют, например экологи-
ческие акции или спасе-
ние животных с улиц. Все 
эти пути хороши — важ-
но, что в человеке не уга-
сает стремление помочь, 
желание поддержать и по-
радовать, — говорит Инна 
Святенко.
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Сообщество родитель-
ской взаимовыручки 
«Родительский день» 

из ЮВАО около трёх лет по-
могает нуждающимся се-
мьям со всего Юго-Востока 
Москвы и даже из регионов. 
Сейчас здесь готовят подар-
ки для тех, кто загадал же-
лание под Новый год и Рож-
дество. Помочь свершиться 
чуду может каждый.

Ребёнок 
загадывает 
желание

— Ещё до создания ро-
дительского сообщества в 
ЮВАО родилась добрая ак-
ция «Письмо незнакомому 
другу». Дети и взрослые пи-
сали на праздник тёплые по-
желания пациентам больниц, 
воспитанникам приютов и 
пожилым людям, — расска-
зала доброволец сообщества 
Ольга. — В этом году мы ре-
шили немного изменить её 
формат. Мы также пишем до-
брые письма, но параллель-
но собираем детские и взрос-
лые пожелания – что хоте-
лось бы получить в подарок.

Проект назвали «Письма 
ангелу». Ребёнок делает ри-
сунок или мастерит подел-
ку, которые на Рождество 
передадут одинокому че-
ловеку, а также пишет или 
передаёт через маму своё 
секретное желание. Мечту 
стараются исполнить всем 
миром.

Гантели и домик 
для котёнка

Многодетная мама Ксе-
ния Воронкова с Цимлян-
ской улицы уже изготовила 
со своими мальчишками ве-
сёлые поделки, а ребята за-
гадали желания.

— Тёме пять лет, он очень 

любит игрушки в виде ры-
бок. 10-летний Вадим у нас 
спортсмен, просит подарить 
ему гантели на 3 килограм-
ма. Жене нравится темати-
ческая канцелярка – пенал, 
ручки, ластики с героями, — 
рассказала Ксения.

У 14-летней Серафимы с 
Краснодарской улицы не-
обычное желание. Девочка 
серьёзно занимается рисо-
ванием. Нужна акварель со-
ветского производства (если 
у кого-то сохранилась), а 
ещё… домик для спасённо-
го недавно котёнка. Её млад-
шая сестра Злата мечтает о 

куклах Лол серии «Питом-
цы» и о коньках. 

Если хотите исполнить 
чью-то мечту, пишите в мес-
сенжер 8-965-386-6259. Дет-
ские пожелания собраны 
в Телеграм-канале «Роди-
тельский день».

«Большие дети» 
тоже ждут 
презентов 

Деду Морозу или ангелу 
пишут не только малыши. 
Взрослые тоже ждут празд-
ник. Общественная орга-
низация «Сильные духом» 

на улице Головачёва под-
держивает семьи, где есть 
люди с ментальными на-
рушениями, а также радует 
гостинцами около 50 паци-
ентов геронтологических 
центров и ПНИ. 

— Нужны самые простые 
презенты: расчёски, пла-
стиковые кружки, носоч-
ки, календарики, неболь-
шие игрушки-сувениры яр-
ких, позитивных цветов, а 
также сладкое, — расска-
зала руководитель органи-
зации Наталья Яковлева.

А для благотворитель-
ных ярмарок пригодятся 
домашнее вязанье, свечки, 
бижутерия. Сбор подарков 
– по адресу: ул. Головачёва, 
5, корп. 2, по предваритель-
ному согласованию с Ната-
льей; её тел. 8-916-739-6419.

Евгения 
СМИРНОВА

Заветное желание 
должно исполниться

ДЕВОЧКЕ ИЗ РАЙОНА 
ЛЮБЛИНО НУЖНА АКВАРЕЛЬ 
СОВЕТСКОГО ПРОИЗВОДСТВА 

Присоединяйтесь к сбору новогодних подарков 
для нуждающихся детей и взрослых 

Семья Воронковых готовит праздничные открытки для одиноких людей
Де
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Прокуратура г. Москвы 
направила в Кузьмин-
ский суд дело о похо-

ронном агенте-мошеннике, 
который создал преступную 
группу и вместе с сообщником 
обобрал клиентов на 2,4 млн 
рублей. Ему может грозить до 
10 лет лишения свободы.

Пенсионерка 
из Марьина 
отдала последнее

У 80-летней пенсионер-
ки с Поречной улицы слу-
чилось горе — умер муж. 
Она не успела обратить-
ся в похоронную службу, 
как к ней сам пришёл по-
хоронный агент. Он под-
считал стоимость всего не-
обходимого для похорон и 
выдал результат: 300 тыс. 
рублей! Пожилая женщи-
на ахнула, но заплатила, от-
дав все свои сбережения. 

После этого аферист за-
брал документы покойного 
и... оформил безвозмездные 
похороны. В итоге пенсио-
нера похоронили за счёт го-
сударства, на далёком клад-
бище в Подмосковье, око-
ло Домодедова. А 300 тыс. 
рублей получили мошенник 
и его сообщники.

— Многие жертвы мошен-
ничества были просто не в со-
стоянии сами заниматься по-
хоронами по состоянию здо-
ровья. Этим и пользовались 
аферисты, — говорит началь-
ник отдела взаимодействия 
со средствами массовой ин-
формации, старший советник 
юстиции Людмила Нефедова. 
– О социальных выплатах, ко-
торые можно получить на ор-
ганизацию похорон, клиентам 
они не сообщали. А сумма, 
которую у них запрашивали, 
была завышена в разы. 

У агентов были 
осведомители

— За два года мужчина со-
вершил 23 преступления, — 
сообщила Людмила Нефе-
дова. – Жертвами его мо-
шенничества стали многие 
москвичи, в том числе жи-

тели районов Кузьминки, 
Люблино, Марьино. 

Аферисты создали «диспет-
черскую». По телефону осве-
домители за плату сообщали 
в эту «диспетчерскую», где и 
когда умер человек. А потом в 
квартиру засылали своего че-
ловека. Мошенник представ-

лялся сотрудником «специали-
зированной службы по вопро-
сам похоронного дела», «город-
ской», «социальной» службы 
или даже ГБУ «Ритуал», вво-
дя людей в заблуждение. Кви-
танции, удостоверения, печа-
ти были поддельными. 

Попытка дать 
взятку дала сбой

Однажды главарь преступ-
ной группы хотел подкупить 
участкового в одном из от-
делов полиции, чтобы полу-
чать новые адреса, где тре-
буется похоронный агент. 
Внутренней службе безопас-

ности полиции стало извест-
но об этом визите, а также о 
нескольких других. 

– Мужчину и его «агент-
ство» взяли на контроль и 
выявили другие эпизоды по-
пыток дачи взяток, — гово-
рит Людмила Нефедова. —
Постепенно следствие уста-
новило и факты по статье 
«мошенничество». Вместе 
со следствием началась про-
курорская проверка. 

Мошенников арестовали. 
Их главарь ждёт суда. А осве-
домителей уволили из орга-
нов МВД, они будут осуждены 
по статье «получение взятки». 

Алла СТРОКОВА

Неподъёмные похороны
В Кузьминках, Люблине и Марьине мошенники наживались на горе 
родственников умерших 

В Капотне угнали 
каршеринговый 
автомобиль

Ночью работник карше-
ринга перегонял машину на 
стоянку. Он вышел в мага-
зин и не закрыл автомо-
биль. Когда вернулся, ма-
шина исчезла. Человек бы-
стро нашел её по системе 
навигации в одном из дво-
ров Капотни. Авто оказа-
лось разбито. Мужчина по-
звонил в полицию. Поли-
цейские задержали 22-лет-
него подозреваемого. Он 
взял машину покататься, 
но въехал в столб и убежал. 
Возбуждено уголовное дело 
по статье «неправомерное 
завладение автомобилем». 

В Лефортове 
задержали 
за наркотики

Сотрудники патрульно-по-
стовой службы на Стороже-
вой улице заметили, как муж-
чина при виде полицейских 
пытается скрыться за маши-
нами, и задержали его. 27-лет-
него прохожего досмотрели 
и обнаружили у него пакет с 
белым порошком. Эксперти-
за установила, что это почти 
2 г наркотика — мефедрона. 
Возбуждено уголовное дело. 

В Некрасовке 
оплатили 
несуществующий 
телефон

Жительница 2-й Вольской 
улицы нашла на сайте объяв-
лений телефон, который ре-
шила купить, и связалась с 
продавцом. Мужчина указал 
карту, на которую женщина 
перевела указанную сумму 
— 55 тыс. рублей. После объ-
явление было удалено, ника-
кого телефона женщина так и 
не получила и пошла в поли-
цию. Возбуждено уголовное 
дело по статье «мошенниче-
ство». Подозреваемого ищут. 

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА
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Завершено расследование дела об отравлении арбузом в Люблине
Прокуратура г. Москвы 

утвердила обвинительное 
заключение в отношении 
жителя Подмосковья, рабо-
тающего в продовольствен-
ном магазине на Совхозной 
улице. Его будут судить по 
уголовной статье «выполне-

ние работ, не отвечающих 
требованиям безопасно-
сти жизни и здоровья по-
требителей».

В сентябре 2021 года 
мужчина обработал по-
мещение магазина от та-
раканов средством «Ци-

гатрин». Чтобы облегчить 
себе работу, он решил не 
убирать продукты. Также 
на прилавке он оставил и 
арбузы, на которые попал 
химикат.

— В сентябре 2021 года 
62-летняя женщина купи-

ла в этом магазине арбуз, 
— говорят в прокуратуре. 
— Дома она вместе с доче-
рью и внучкой употреби-
ли арбуз в пищу. Все трое 
были доставлены в боль-
ницу. 62-летняя женщина 
и 14-летняя девочка скон-

чались в результате хими-
ческой травмы. Здоровью 
38-летней женщины при-
чинён тяжкий вред.

Уголовное дело будет на-
правлено в Люблинский 
районный суд.

Ирма КОТИЯР

14
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«ПОХОРОННЫЙ АГЕНТ» 
ОФОРМИЛ БЕЗВОЗМЕЗДНЫЕ 
ПОХОРОНЫ, А 300 ТЫСЯЧ 
ЗАБРАЛ СЕБЕ 
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Команда участников про-
екта «Московское дол-
голетие» из ЮВАО за-

няла 3-е место по стране и 1-е 
место по Москве на Всерос-
сийском турнире по фоновой 
ходьбе «Человек идущий». 

Соревнование проходит 
просто: мобильное прило-
жение подсчитывает прой-
денные за день каждым чле-
ном команды шаги. В конце 
дня общий результат загружа-
ется в специальную базу, где 
составляют рейтинг команд. 
И так на протяжении месяца.

Пенсионеры из ЮВАО 
участвуют в турнире второй 
раз. В их команде восемь че-
ловек.

— Вместе нам нужно было 
проходить не меньше 25 ты-
сяч шагов в день. Мы стара-
лись! Шагали даже в санато-
рии, на рыбалке, в поезде. И 
если в прошлом году коман-
да прошла 538 тысяч шагов, 
то в этом мы улучшили свой 
результат почти на 300 тысяч! 
— рассказал капитан коман-

ды 57-летний психолог Алек-
сандр Боршняков. 

В молодости Александр за-
нимался спортивным ориенти-
рованием. Позже участвовал в 
забегах на 5 и 10 километров. 
Даже пробегал полумарафон.

— Но после операции на 
сердце врач запретил ин-
тенсивные нагрузки. Чтобы 
не потерять форму, решил 
принять участие в соревно-
вании. Кардиолог одобрил, 
ведь ходьба — самый  простой 
и безопасный способ повы-
сить физическую активность, 
— говорит Александр Борш-
няков. — В результате я поху-
дел на 5 кило, понизил холе-
стерин, увеличил мышечную 
массу. И многие сердечные 
препараты доктор отменил.

Ещё ходьба, по словам пен-
сионера, помогла привести 
в порядок мысли. На одной 
из дистанций он решил осу-
ществить давнюю мечту — 
пройти обучение в МГУ им. 
Ломоносова на спортивного 
психолога.

Оксана МАСТЮГИНА

Стали лучшими ходоками Москвы
Команда пенсионеров из ЮВАО участвовала во Всероссийском турнире

ЕЖЕДНЕВНО В ТЕЧЕНИЕ 
МЕСЯЦА ОНИ ПОДСЧИТЫВАЛИ 
ПРОЙДЕННЫЕ ШАГИ

Команда участников проекта «Московское долголетие» из ЮВАО
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315 л е т  н а з а д 
госпиталь в 
Л е ф о р т о в е , 

построенный по указу Пе-
тра Великого, принял пер-
вых пациентов. А вскоре 
первая в России государ-
ственная лечебница стала 
крупнейшим военным ме-
дицинским учреждением. 
С 1946 года госпиталь но-
сит имя академика Нико-
лая Бурденко (1876-1946), 
основоположника советской 
нейрохирургии.

Рисовал с натуры 
и читал наизусть 
«Евгения Онегина»

Николай Бурденко окон-
чил духовное училище, а за-
тем семинарию. Во время 
учёбы он страстно увлекал-
ся чтением и рисованием, 
часто рисуя с натуры всё, 
что попадалось ему на гла-
за. «Это увлечение не про-
шло даром. Оно развило в 
мальчике зрительную па-
мять, способность быстро 
фиксировать увиденное, от-
делять существенное от вто-
ростепенного — качества, 
столь необходимые впослед-
ствии в работе тонкого и на-
блюдательного хирурга», — 
считал его современник во-
енврач Сурен Багдасарьян.

Ещё одно малоизвестное 
увлечение знаменитого хи-
рурга раскрылось в студен-
ческие годы. Однажды в ли-
тературном кружке, который 
образовался из семинари-
стов в городской библиотеке 
Пензы, он прочёл наизусть 
несколько глав из «Евгения 

Онегина». «Он поразил и 
привёл в восхищение всех, 
обнаружив, кроме замеча-
тельной памяти, незауряд-
ные способности чтеца-де-
кламатора», — отмечал его 
биограф.

Так были прочитаны «Та-
рас Бульба», «Кому на Руси 
жить хорошо» и многие гла-
вы из книг Лескова.

Опасную 
инфекцию 
проверял на себе

В начале 1900-х студент 
Николай Бурденко борол-
ся с эпидемией сыпного и 
брюшного тифа в Херсон-
ской губернии. Тогда источ-
никами инфекции счита-
лись и контакт с больным, 
и вода, и пища. И начина-

ющий врач решил впервые 
заняться исследовательской 
работой. Бурденко прове-
рял бытовые условия забо-
левших семей. И даже на 
себе проверял, как переда-
ётся инфекция: ел из общей 
посуды.

А однажды обратил вни-
мание на больничного слу-
жителя Макара. «Дёгтем он 
мазал сапоги, а о свои чер-
номорского покроя штаны 
вытирал руки после заправ-
ки керосинок. А когда я ему 
говорил, что он крепко пах-

нет, то получал ответ: «Ни-
какая нечисть зато не при-
станет — ни вошь, ни блоха, 
ни клоп». Этот ответ задал 
мне новую задачу — не пе-
редают ли паразиты инфек-
цию?» — вспоминал Нико-
лай Бурденко.

Он вытравил в своей квар-
тире клопов и блох, выма-
зал сапоги дёгтем, а брюки 
— керосином. И за четыре 
месяца работы в больнице и 
посещения тифозных домов 
не заболел! «Впоследствии 
я много пережил эпидемий 

сыпного тифа и неизменно 
мазал по рецепту Макара са-
поги и платье — и во время 
Первой мировой войны, и в 
голодные годы», — вспоми-
нал Бурденко.

Оперировал 
по трое суток 
без сна

Николай Бурденко был не 
только талантливым практи-
кующим хирургом, но и уме-
лым администратором. Он 
настаивал на том, что важ-
но не только оказывать не-
отложную помощь как мож-
но быстрее, но и наладить 
сор тировку, отделяя легко-
раненых от солдат с тяжё-
лыми повреждениями. Что-
бы не возникало ситуации, 
«при которой раненных в 

живот кладут в двуколку и 
трясут до главного перевя-
зочного пункта, откуда на 
руках несут в дивизионный 
лазарет», — писал Бурден-
ко в годы Первой мировой 
вой ны в методичке.

Особое внимание воен-
ный хирург уделял череп-
но-мозговым травмам. Бур-
денко оперировал их по трое 
суток без сна. 

С начала Великой Отече-
ственной войны Бурденко 
назначали главным хирур-
гом Красной армии. Он не-
однократно выезжал на пе-
редовую, где провёл тыся-
чи операций в медсанбатах. 
Скончался в 1946 году после 
двух инсультов, оставив де-
сятки работ и исследований 
о лечении раненых.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Работал по трое суток 
без сна Николай Бурденко, чьё имя носит госпиталь в Лефортове, 

провёл тысячи операций на передовой

В 1941 ГОДУ БУРДЕНКО 
НАЗНАЧАЛИ ГЛАВНЫМ 
ХИРУРГОМ КРАСНОЙ АРМИИ

Николай Бурденко Главный военный клинический госпиталь имени академика Н.Н.Бурденко на Госпитальной площади
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Музыкальное иннова-
ционное шоу «Фан-
тастика» на Первом 

канале стало настоящей сен-
сацией: подобного на рос-
сийском телевидении ещё не 
было. Одним из участников 
проекта, скрывшимся под 
маской «Триггера», стал фи-
налист шоу «Голос» Ив На-
биев. Он рассказал «ЮВК» 
о шоу и о том, что его связы-
вает с нашим округом.

Путешествие 
в 3D-пространство

— На экране шоу смо-
трелось очень необычно. 
А как проходили съёмки?

— Процесс съёмок тоже 
был крайне любопытен, сво-
еобразный «взгляд в буду-
щее». Участники находились 
в отдельной комнате. В дру-
гом помещении — студия 
со специальными экрана-
ми, в которой расположи-
лись зрители и жюри. Наша 
комната по размерам полно-
стью повторяла эту студию 
и была чётко размечена: где 
находится сцена, где сидят 
члены жюри… На тебя на-
девают глухой чёрный ко-
стюм, обвешивают датчи-
ками, которые в точности 
копируют твои движения… 
У меня было ощущение, что 
мы в 3D-пространстве, на 
какой-нибудь неизведан-
ной планете. 

— Как вы выбирали 
себе персонажей?

— На общем собрании, куда 
пригласили всех, кто прошёл 
предварительный отбор, нам 
предложили на выбор две-
надцать персонажей. Каж-
дый должен был подобрать 
для себя кого-то, кто был бли-
зок по внутреннему миру. Мне 
показалось, что Триггер похож 
на меня как две капли воды. 
К тому же мне понравилась 
его суперспособность метать 
электрические молнии. 

— Все песни исполня-
лись вживую?

— К сожалению, техниче-
ские возможности пока не 
позволяют сделать высту-
пление полностью живым. 
3D-дизайнеры и художники 
тратили очень много времени, 
чтобы нарисовать каждый но-
мер, это трудоёмкая и кропот-
ливая работа. Голоса были за-
писаны заранее. Вживую сни-
мались движения персонажей 
и мимика. К слову сказать, мой 
герой был самым подвижным, 
у него двигались все суставы 
и в него художники вложили 
очень много сил, настолько его 
детально прорисовали.

Люблю 
набережную 
и скверик 
на Трофимова

— Переехав в Москву, 
вы много лет прожили 
в районе Южнопорто-
вый. У вас очень яркая 
внешность; наверное, вас 
многие узнавали?

— О да, я был звездой сво-
его дома и своего подъезда 
(Смеётся.). Меня знали все 
соседи, и у нас было очень 
добрососедское общение. 
Подходили, интересовались, 
когда смотреть по телевизо-
ру, какие следующие эфиры. 
Речь не только о «Голосе», я 
часто участвую в разных те-
лепередачах в качестве гостя. 

— Район вам нравился? 
— Конечно. Я обожаю 

скверик на улице Трофи-
мова с фонтанчиком и на-
бережную. Мы любили гу-
лять по ней с моей собакой.

— А какая у вас собака?
— Двортерьер. Искренне 

считаю, что не стоит покупать 
дорогие породы собак, когда 

на свете есть столько 
собачьих душ, нужда-
ющихся в спасении. 
Два года назад, ког-
да я понял, что готов 
завести собаку, решил 
выбрать себе питом-
ца из приюта. Мне на 
глаза попался пост 
волонтёров про 
щенков, которых 
пытались при-
строить… Этих 
щенков нашли в 
мешке в заброшен-
ном недострое, из пя-
терых выжили только 

брат и сестра. Так у меня по-
явилась очаровательная двух-
месячная девочка-щеночек 
по имени Бусинка, помесь 
питбуля с лабрадором. До-
брейшая, нежная и очень 
любопытная. Самое порази-
тельное, что второго щенка 
по воле судьбы отправили в 
наш же район! И однажды мы, 
отправляясь гулять по набе-
режной, встретились с ним 
на светофоре!

Новый год 
отмечаю 
на работе

— Расскажите о своих 
проектах.

— Сейчас готовлюсь к ан-
трепризному спектаклю «Ка-
мера! Мотор!». Это весёлая ко-
медия положений, играю в 
ней одну из главных ролей. 
Также вместе со своими музы-
кантами готовлю новую про-
грамму. Недавно у меня вы-
шел сингл, песня называется 
«Выбираю». На мой взгляд, 
он получился интересным и 
заслуживает внимания. 

— Вам никогда не пред-
лагали в кино сниматься?

— Пока не предлагали. 
Несмотря на то, что я ча-
сто хожу на кинофестива-
ли и очень дружу с кинош-
ной братией. 

— А хотелось бы?
— Да, очень хотелось бы. 

Особенно сыграть в каком-
нибудь историческом филь-
ме. Такая фактура у нас в 
стране – редкость. Если не 

дождусь, психану, сбрею 
усы и буду как все (Смеётся.). 

— Как планируете от-
мечать Новый год?

Всегда встречаю Новый 
год на работе и считаю, что 
артист, если он нужен лю-
дям и востребован, должен 
работать в новогоднюю 
ночь. Если у меня получа-
ется иначе, впадаю в ме-
ланхолию. Не люблю тако-
го состояния. Я же человек-
праздник, и работа у меня – 
праздничная, позволяющая 
забывать о любых невзгодах.

— Есть ли у вас свои 
новогодние традиции?

— Встречаю Новый год 
всегда бокалом шампанско-
го, под куранты, закусывая 
ложкой красной икры. И обя-
зательно загадываю желание.

Беседовала 
Елена ХАРО

Ив Набиев: 
Я человек-праздник
Известный музыкант и артист рассказал 
о съёмках в шоу «Фантастика» 
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МОЯ МЕЧТА — СЫГРАТЬ 
В ИСТОРИЧЕСКОМ ФИЛЬМЕ

Бусинка — помесь питбуля 
с лабрадором
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Семейный 
спектакль 
в Выхине-
Жулебине 

Культур -
ный центр 
«Лидер» (Лер-
монтовский 
п р о с п . , 
2, корп. 2 и театраль-
ная студия «АРТист+» 
приглашают 21 дека-
бря в 19.00 на спектакль 
для всей семьи «Сказ-
ки о Ёжике и Медвежон-
ке» по произведениям 
С.Козлова. Вход свобод-
ный. 

 День МЧС 
в Текстильщиках 

22 декабря в 12.00 
библиотека №114 (Сара-
товская ул., 18/10) при-
глашает ребят до 14 лет 
отметить День МЧС. Го-
стей ждет познавательная 
игровая программа, на ко-
торой участники узнают о 
правилах безопасности в 
чрезвычайных ситуациях 
и научатся правильно дей-
ствовать при их возникно-
вении. Вход свободный.

 Зимняя выставка 
на Люблинской 

В торгово-
пешеходном 
комплексе 
«Мост» (Люб-
линская ул., 
4, корп. 1А) открылась вы-
ставка Международного 
художественного фонда 
«Магия русской зимы». 
Зрители увидят пейзажи, 
написанные в разной тех-
нике. Выставка работает 
ежедневно с 9.00 до 22.00 
до 26 декабря. Вход сво-
бодный.

Наталья АНОХИНА

АФИША

Как сделать празднование 
Нового года безопас-
ным для своего питом-

ца и новогодней ёлки, рас-
сказал Геннадий Погребняк, 
заведующий Калининской 
ветклиникой, расположен-
ной в Юрьевском переулке.

Помогут рястяжки 
Немало котов и собак пи-

тают к новогодней ели нездо-
ровый интерес — так и норо-
вят свалить либо игрушки, 
либо всю ёлку целиком. Это 
может быть опасно и для са-
мого питомца, особенно если 
ёлка большая.

— Тут могут помочь рас-
тяжки, на которые обычно 
закрепляют антенну на кры-
ше, — от ели их надо про-
тянуть к стене и закрепить 
прямо на ней, потом зама-
скировать мишурой, — со-
ветует Геннадий Погребняк. 

А ещё уберечь пушистую 
красавицу можно с помо-
щью... фена.

— Любую кошку или со-
баку можно выдрессировать 
на лёгкий испуг, потратив на 
это несколько дней. Напри-
мер, как только животное 
будет подлезать к ели, — сра-
зу же рядом с ней включи-
те фен или громкую музыку. 
Пылесос не подойдёт, так 
как он — привычное «зло», 
с которым животное сталки-
вается регулярно, — объяс-
нил ветеринар.

Никакого 
дождика!

— В новогодние праздни-
ки большинство наших па-
циентов — котики с застряв-

шим в желудочно-кишеч-
ном тракте дождиком. Дело 
в том, что язык кошки усе-
ян специальными крючко-
образными сосочками, за-
гнутыми в сторону глотки, 
— кошачьим они нужны для 
слизывания мяса с костей. 
Лев, например, легко может 
слизнуть человеку лицо, — 
рассказывает ветврач. — Из-
за формы этих «крючков» 

любящие пробовать всё на 
зуб кошки, даже не желая 
того, проглатывают дождик 
или обычные нитки, кото-
рые могут легко запутать-
ся в кишечнике и разрезать 
его. По этой же причине ни 
в коем случае нельзя вытяги-
вать то, что уже начало вы-
ходить естественным путём: 
так можно травмировать или 

даже убить питомца. К нам 
однажды привезли четы-
рёхлетнего кота, наевшего-
ся ниток. Пришлось прове-
сти операцию по их извлече-
нию, так как они уже успе-
ли порезать ему кишечник.

Не менее опасными для 
собак и кошек могут стать 
стеклянные игрушки. Ве-
шать их нужно либо высоко, 

либо закрепив особым спо-
собом: у большинства игру-
шек петля для нитки легко 
извлекается. Её можно на-
деть прямо на ветку и, сжав 
усики петли, вставить их об-
ратно в игрушку.

Праздничный 
стол — 
не для питомца

Не меньшую опасность 
для питомца может пред-
ставлять и праздничный 
стол.

— Для животного еда с 
праздничного стола и из 
мусорного ведра одинаково 
вредна: питомцев в принци-

пе нельзя кормить тем, что 
едим мы сами. Например, 
тёмный шоколад и виноград 
для котов и собак ядовиты. 
Поэтому лучше плотно на-
кормить питомца его едой 
незадолго до празднества, 
— заметил Геннадий По-
гребняк. — А ещё огромную 
опасность для котов и собак 
несут трубчатые кости птиц 
и кроликов — они могут лег-
ко проткнуть пищевод. Не-
обычный случай был у нас с 
одним питбулем, наевшимся 
таких костей. Они букваль-
но зацементировали его ки-
шечник, из-за чего пса при-
шлось оперировать.

Мария ГОРБУНОВА

Нарядили ёлку? 
Включайте фен! 

Ветврач из Лефортова 
рассказал, как обезопасить 
котов и собак 
от новогодних украшений  

БОЛЬШИНСТВО ПИТОМЦЕВ 
В НОВОГОДНИЕ ПРАЗДНИКИ 
СТРАДАЮТ ОТ ДОЖДИКА 
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Важно уберечь не только ёлку от питомца, но и питомца от её украшений
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Российская гимнастка, 
двукратная олимпий-
ская чемпионка, девя-

тикратная чемпионка мира 
Светлана Хоркина встрети-
лась с ученицами Кадетской 
школы государственных вос-
питанниц на Волжском буль-
варе. Она поделилась с девоч-
ками своим спортивным опы-
том, рассказала, что помогло 
ей добиться больших успехов 
в гимнастике.

— Светлана Хоркина сразу 
отозвалась на наше пригла-
шение и встретилась со все-
ми девочками, которые у нас 
учатся с 5-го по 11-й класс. 
На встрече собралось боль-
ше 100 человек, — рассказала 
«ЮВК» руководитель подраз-
деления Надежда Воронина.

Самый большой интерес у 

воспитанниц школы вызва-
ло то, что Хоркина добилась 
всех успехов самостоятель-
но. Светлана пришла в гим-
настику, когда ей было все-
го пять лет, усердно занима-
лась и только через посто-
янный труд пришла к таким 
выдающимся результатам. 

— Наших учениц впе-
чатлило, что, когда она на-
чинала, была совершенно 
обычной девчонкой, как они 
сами, — говорит Надежда 
Воронина.

Кстати, в Кадетской шко-
ле государственных воспи-
танниц есть девочки, ко-

торые тоже занимаются 
спортивной гимнастикой 
и мечтают об олимпийских 
победах. Светлана Хоркина 
пожелала им никогда не сда-
ваться, верить в себя и идти 
до конца к своей цели.

Наталья 
АНОХИНА

ИТОГИ ОПРОСА

В связи с введением циф-
ровых полисов ОМС «ЮВК» 
спросил читателей: «Как вы 
записываетесь к врачу?» И 
вот что оказалось. Боль-
шинство участников опро-
са — 61% — ответили, что 
пользуются для этого сай-
том mos.ru или emias.info. 
С помощью мобильного 

приложения к врачу запи-
сываются 23% респонден-
тов. В инфомате поликли-
ники предпочитают это де-
лать 13%. А 3% по старинке 
звонят по телефону. Напом-
ним: это номера (495) 539-
3000, а также 122 или (495) 
122-0221 (с городского те-
лефона).

61% записывается 
к врачу на городских сайтах

ОПРОС «ЮВК»

 Хорошо.
 Много не очищенных от снега 
участков.
 Не обращал внимания.

Как убирают снег около 
вашего дома?

Принимайте участие в голосовании!

Светлана Хоркина встретилась 
со школьницами из Текстильщиков

ОФИЦИАЛЬНО

Об изъятии 
недвижимого имущества

1. Вышло сообщение о планиру-
емом изъятии для государствен-
ных нужд объектов недвижимого 
имущества, расположенных на тер-
ритории, ограниченной проездом 
№1423, проектируемым проездом 
№6051, акваторией Москвы-реки и 
Южнопортовой улицей. Цель изъ-
ятия для государственных нужд 
объектов недвижимого имущества 
— освобождение территории, огра-
ниченной проездом №1423, проек-
тируемым проездом №6051, аква-
торией Москвы-реки и Южнопор-
товой улицей.

Границы зон планируемого 
размещения линейного объек-
та на территории, ограниченной 
проездом №1423, проектируе-
мым проездом №6051, акватори-
ей Москвы-реки и Южнопорто-
вой улицей, утверждены поста-
новлением Правительства Мо-
сквы от 03.11.2022  №2382-ПП.

Изъятие и предоставление ком-
пенсации за изымаемые объекты 
недвижимого имущества будут 
происходить в рамках действу-
ющего законодательства в соот-
ветствии со статьями 49, 56.5, 56.8 
Земельного кодекса Российской 
Федерации, статьями 279 и 281 
Гражданского кодекса Российской 
Федерации, статьями 9-11 и 28 Фе-
дерального закона от 05.04.2013 
№43-ФЗ «Об особенностях регули-
рования отдельных правоотноше-
ний в связи с присоединением к 
субъекту Российской Федерации 
— городу федерального значения 
Москве территорий и о внесении 
изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Фе-
дерации».

Заинтересованные лица могут 
получить информацию о предпо-
лагаемом изъятии земельных 
участков и (или) иных объектов 
недвижимого имущества для го-
сударственных нужд по телефо-
ну:  (495) 957-7500, доб. 36-705, 
55-381, 55-463.

Правообладатели подлежащих 
изъятию объектов недвижимо-
го имущества, права которых не 
зарегистрированы, могут подать 
заявления об учёте прав на объ-
екты недвижимого имущества с 
приложением копий документов, 
подтверждающих права на указан-
ные объекты недвижимого имуще-
ства. Такие заявления могут быть 
направлены заказным письмом с 
уведомлением о вручении в Де-
партамент городского имущества 
г. Москвы на имя заместителя ру-
ководителя Прусаковой Наталии 

Васильевны по адресу: 125993, 
г. Москва, 1-й Красногвардейский 
пр.,  21, стр. 1 (подробнее на сай-
те ведомства).

2. Вышло распоряжение Фе-
дерального агентства желез-
нодорожного транспорта от 
22.11.2022 №ВЛ-417-р «О вне-
сении изменений в распоряже-
ние Федерального агентства же-
лезнодорожного транспорта от 
09.11.2022 №АИ-410-р «Об изъ-
ятии земельных участков для 
нужд Российской Федерации в 
целях обеспечения реализации 
объекта: «Реконструкция желез-
нодорожной станции Новопроле-
тарская для строительства авто-
дороги от 2-го Вязовского пр. до 
ул. Окская». В нём, в частности, 
говорится: «Исключить земель-
ный участок с кадастровым но-
мером 77:04:0002006:213 (№п/п 
1) из приложения «Перечень зе-
мельных участков, изымаемых 
для нужд Российской Федера-
ции, подлежащих изъятию», в 
целях обеспечения реализации 
объекта: «Реконструкция желез-
нодорожной станции Новопроле-
тарская для строительства авто-
дороги от 2-го Вязовского пр. до 
ул. Окская» (подробнее на сайте 
ведомства).

3. Вышло распоряжение Депар-
тамента городского имущества г. 
Москвы №71549 от 07.12. 2022 «О 
внесении изменений в распоря-
жение Департамента городского 
имущества города Москвы от 14 
октября 2021 г. №45803». В нём, в 
частности, говорится: «Внести из-
менения в распоряжение Департа-
мента городского имущества горо-
да Москвы от 14 октября 2021 г. 
№45803 «Об изъятии для государ-
ственных нужд объектов недвижи-
мого имущества», дополнив прило-
жение к распоряжению пунктом 4 
в редакции приложения к настоя-
шему распоряжению» (подробнее 
на сайте ведомства).

4. Вышло распоряжение Де-
партамента городского иму-
щества г. Москвы №72588 от 
12.12.2022  «Об изъятии для го-
сударственных нужд объекта не-
движимого имущества». В нём, 
в частности, говорится: «Изъять 
для государственных нужд нежи-
лое помещение (объект недвижи-
мого имущества) с кадастровым 
номером 77:04:0001001:2462, пло-
щадью 48,1 кв. м, расположенное 
по адресу: г. Москва, ул. Авиамо-
торная,  27, кв. 43» (подробнее на 
сайте ведомства).

Светлана Хоркина с воспитанницами Кадетской школы 
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ЧЕМПИОНКА ПОЖЕЛАЛА 
УЧЕНИЦАМ НИКОГДА 
НЕ СДАВАТЬСЯ
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В обычных квартирах — 
сосед с дрелью, в частных 
домах — с газонокосилкой…

— Тебе не кажется, что 
ты ешь слишком много шо-
колада?

— По-моему, ты преуве-
личиваешь, Алёнка.

— Я Настя.

Моя сетует, что отдала 
мне лучшие годы своей 
жизни, как будто я отдал 
ей свои худшие!

Сидит мужик, что-то чи-
тает, то и дело приговари-
вая: «Вот так вот надо де-
лать… Обалдеть!», «Вот в 
чём дело, никогда бы не 
подумал», «А я всё думаю 
— почему так?» Сын не вы-
держал и спрашивает:

— Пап, ты чему там всё 
изумляешься?

— Да вот, 10 лет за ру-
лём, решил наконец ПДД 
почитать…

— Как узнать, сколько де-
вушке лет?

— Спросить, какой у неё 
был первый телефон.

АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Гипербола. 
Сад. Лестница. Сводка. Анкета. 
Набросок. Тонус. Монета. Вклад. 
Чир. Костер. Такт. Кепи. Оман. Те-
нор. Застава.

По вертикали: Практикант. 
Кингстон. Свекор. Балаган. Крем. 
Паз. Субмарина. Актив. Род. Озон. 
Скирд. Сеча. Клотик. Драма. Кар-
тина. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

СКАНВОРД
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Алёна 
из района 
Люблино 
шьёт костюмы
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СУДОКУ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 7

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831

«Это фотография моей 
сестры. Алёна из района 
Люблино сама шьёт костю-
мы для исполнения танце-
вальных номеров на свадь-
бах. Она очень талантлива 
также как танцор и препо-
даватель. Обладает богатой 
фантазией и артистично-
стью, что позволяет ей не 
только сшить костюм, но и 
феерично представить его 
зрителю. Если что-то при-
думает и решит сделать, то 
её уже не удержать.

А ещё Алёна — постоян-
ный волонтёр и помогает 
животным», — написала 
нам Юлия.

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU


